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TRAS DESVINCULACIÓN 
DE ÍTALO PINOCHET

EN LO QUE VA DEL AÑO

A LAS 19 HORAS DE 
ESTE VIERNES 

LUIS PÉREZ 
FRANCO ES 
EL NUEVO DT 
DEL “CICLÓN”

SOLO OCHO 
PROYECTOS 
CON “RS” EN 
LA REGIÓN

ORQUESTA DE 
LA UCN SE 
PRESENTARÁ 
EN PUNITAQUI

CAPITAL LIMARINA SERÍA EL LUGAR  
EN DONDE SE EMPLAZARÍA EL OS7 05

06

CON EL FIN DE FORTALECER DOTACIÓN 

PROPONEN FORMAR 
MUJERES CARABINERAS 

EN LA COMUNA DE OVALLE 
En entrevista con El Ovallino, la ministra del Interior, Carolina Tohá, afirmó  
que se está trabajando en poder abrir cupos de ingreso a mujeres para la 
Escuela de Formación local. Respecto al Plan “Calles sin Violencia”, declaró 
que éste ya ha comenzado, de forma gradual, su ejecución en la región.02-03
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”Se está trabajando en abrir una matrícula 
para mujeres carabineras en Ovalle” 

CAROLINA TOHÁ, MINISTRA DEL INTERIOR

En su visita a Ovalle la secretaria de Estado explicó los 
detalles del Plan “Calles sin Violencia”, el cual, asegura, ya 
ha comenzado a implementarse en la región, aunque aclara 
que éste corresponde a una de las tantas líneas de trabajo 
que se están desarrollando para enfrentar el delito, así 
como fortalecer la dotación de Carabineros, ampliando su 
capacidad formadora.

La Ministra del Interior, Carolina 
Tohá, visitó este miércoles, la ciudad 
de Ovalle, teniendo entre sus acti-
vidades un desayuno con el alcalde 
Jonathan Acuña y un gabinete regional 
en dependencias de la Delegación 
Presidencial Provincial. 

No obstante, el principal requerimiento 
que diversos actores habían expresado 
ante la vista de la secretaria de Estado, 
era sin duda, la seguridad ciudadana, 
siendo el Plan “Calles sin Violencia” 
y la eventual instalación del OS7 en 
Limarí, los temas primordiales. 

Asuntos sobre los cuales, la titular 
de Interior, se refirió en una entrevista 
exclusiva con Diario El Ovallino.

- ¿A qué se debe su visita a la 
Región de Coquimbo?  

“La visita es algo que estamos ha-
ciendo ministras y ministros en todas 
las regiones del país, para acompañar 
las cuentas públicas de los delegados 
y delegadas, que es algo que no se 
hacía hace mucho tiempo producto 
de la pandemia. Decidimos que los 
ministros estuviésemos presentes, 
en una señal de apoyo a nuestros 
equipos en las regiones. En el caso 
de la Región de Coquimbo, esto se 
juntó con el hecho de que se inau-
gura la reunión nacional de alcaldes 
y alcaldesas de la Asociación Chilena 
de Municipalidades.

Además, el presidente nos ha pedido 
que cuando tengamos este tipo de 
visitas a las regiones, hacer lo posi-
ble por visitar más de una provincia, 
juntarnos con el gabinete regional, 
tener actividades con la comunidad y 
tener también contacto con medios de 
comunicación regionales, y tratamos 
dentro de lo posible, cumplir con esos 
lineamientos”. 

-¿Por qué eligió Ovalle para enfocar 
su agenda?

“Ovalle es una ciudad en que, como 
ministerio, estamos muy activos, 
porque es parte del plan ‘Calles Sin 
Violencia’, y eso no es casual. Esta es 
una de las comunas en donde se ha 
alcanzado un número de homicidios 
que es motivo de preocupación, pero 
además, es una comuna que tiene una 
dimensión muy importante para la 
población de la región, no solo urbana, 
sino también rural. Entonces cuando 
uno la visita tiene la posibilidad de 
hablar problemáticas de distinto tipo”. 

- Somos una de las regiones con 
mayor alza de homicidios a nivel 
país y, de hecho, este año ya lleva-
mos 25. ¿Cómo se abordará este 
fenómeno?

“Como país tenemos una curva con 

LUCIANO ALDAY

los homicidios y delitos violentos 
que es muy preocupante. Está muy 
fuertemente vinculada a la presen-
cia de armas, las cuales las ocupan 
bandas delictuales que cometen 
delitos muy violentos, pero también 
otras que cometen delitos menores 
que, antes, a lo mejor, lo hacían con 
un arma blanca, y hoy están con 
un arma de fuego, y, ante cualquier 
provocación, la pueden usar. Eso se 
ha traducido en que llevamos un alza 
en los homicidios desde 2016, y han 
habido dos años en particular, el año 
pasado y  2020, en donde esas alzas 
tuvieron ‘saltos importantes’, pues 
aumentaron aún más rápido que la 
tendencia de todo el periodo. Todo eso 
ha hecho que como gobierno hagamos 
una serie de estrategias focalizadas, 
llegando a la conclusión este vera-
no, que las acciones que habíamos 
tenido en ciertos territorios, había 
que abordarlas más integralmente. 
Diseñamos una intervención en las 

zonas urbanas en donde se concen-
tran la mayor cantidad de homicidios, 
y eso nos llevó a un número de 46 
comunas, en donde se concentran 
el 60% de los homicidios de todo el 
país. Entonces, se focalizan acciones 
en esas comunas, pero se benefician 
muchas otras, porque se saca de cir-
culación a delincuentes que también 
actúan en otros lugares. La acción 
está focalizada, pero los impactos 
van a ser mucho más amplios. 

Y con este plan, se intervienen 
varias cosas a la vez. Una muy im-
portante, es la persecución penal, 
porque cuando hay impunidad se 
da una señal a los delincuentes. Por 
eso hay que fortalecer a la PDI y a 
la Fiscalía, para tener mejores resul-
tados. Lo segundo, es la presencia 
policial, especialmente con rondas, 
operativos y puntos de control. En 
tercer lugar está la fiscalización de 
armas, pero también de incivilidades 
que no son delitos muy graves, o 

que solamente son faltas, pero que 
generan un contexto favorable para 
los delitos, como por ejemplo, el 
comercio ambulante, los lugares en 
donde se va a tirar basura o el entorno 
de las botillerías, en donde pueden 
haber riñas. Y el último componen-
te es preventivo, que es un trabajo 
abocado al espacio público, a mejorar 
lugares deteriorados, instalar cámaras 
de seguridad y mejorar luminarias. 
Todas esas acciones cambian las 
condiciones que vuelven favorable 
el delito violento”.

- ¿Cuándo comenzará su aplicación 
este plan “Calles Sin Violencia” en 
la Región de Coquimbo?

“Este plan es de muchos compo-
nentes, en el que intervienen distintas 
instituciones. Algunos de sus com-
ponentes ya están funcionando, con 
refuerzo de rondas y patrullajes en 
los lugares de más peligro y donde 
han ocurrido más delitos. También 
se han reforzado las fiscalizaciones. 
Eso ha permitido que en este tiempo 
ya haya  resultados desde el punto 
de vista de encontrar armas ilegales 
y encontrar personas con orden de 
aprehensión. Pero hay otros com-
ponentes que todavía tienen que 
desplegarse plenamente, por ejemplo 
el refuerzo de la investigación penal, 
con contratos que se están haciendo 
ahora en fiscalía, para equipos adi-
cionales que van a reforzar el trabajo 
de los fiscales en la investigación 
de los delitos violentos. Y también 
hay refuerzo de la PDI, de equipos 
especializados que van apoyar estas 
investigaciones”.

- ¿Cómo se puede abordar la delin-
cuencia según las particularidades 
que tenga cada comuna y, sobre 
todo, en zonas rurales?

“Lo primero que hay que entender es 
que el plan ‘Calles Sin Violencia’ es 
una línea de trabajo de muchas que 
se están desarrollando. Por ejemplo, 
tenemos una estrategia nacional 
contra el crimen organizado, que 
implica 10 líneas de acción, y eso 
está presente en todo el territorio. 
También tenemos un refuerzo de los 
equipamientos policiales a través de 
más vehículos, y eso no sólo es para 
las comunas del “Calles Sin Violencia”. 
En muchos lugares rurales tenemos 
estrategias propias. Por ejemplo, acá 
en la región se realizó una operación 
bien exitosa en cuanto a la fiscalización 
de las plantaciones de marihuana”. 

- Una solicitud muy demanda por 
la comunidad es mayor presencia 
policial. ¿Se evalúa dotar de más 
Carabineros a la región?

“Nosotros recibimos permanente-

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle
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Día Nacional del
SUPLEMENTERO

El suplementero, un personaje de nuestra historia, 
lleva más de un siglo acercando la noticia a la 
gente, con esfuerzo y dedicación.
Hoy, 25 de mayo hacemos un merecido 
reconocimiento a su importante labor.

25 DE MAYO

FELIZ DÍA

mente inquietudes, principalmente 
de los alcaldes, que nos plantean sus 
dudas en cómo están distribuidas las 
actuales dotaciones. Entonces, una 
cosa que hicimos es un estudio de 
la distribución de dotaciones, y se 
licitó una metodología para reformular 
la manera en que se distribuyen los 
activos policiales, para aplicar crite-
rios más modernos, hacernos cargo 
de las nuevas dinámicas delictuales, 
y distribuir lo que tenemos de mejor 
manera. Lo que tenemos, ciertamente, 
requiere refuerzo, y para eso se es-
tán realizando varias cosas. Primero, 
recuperando la matrícula (escolar) 
que fue bajando con la pandemia. 
También vamos a ingresar en estos 
días, un proyecto al Parlamento para 
aumentar una modalidad que consiste 
en llamar a Carabineros en retiro para 
que presten servicio activo. Después 
tenemos comprometido otro proyec-
to que permite contrataciones para 
actividades concretas de civiles. Con 
eso se libera a un carabinero para que 
realice labores netamente policiales. 
También tenemos una manera de 
darle mayor potencia a la dotación 
existente, a través de la política de 
vehículos. Cuando llegó el gobierno 
del Presidente Boric había un 50% 
de vehículos que tenían su vida útil 
vencida, y acá en la región, era in-
cluso mayor. Eso significa que con 
los mismos carabineros había menos 

presencia policial, porque no tenían 
como desplazarse”.

- ¿Qué pasa con las zonas rurales 
de la Región de Coquimbo que hoy 
acusan baja dotación policial y po-
cos recursos? Hace un tiempo un 
carabinero de Punitaqui fue dado 
de baja por negarse a concurrir a 
un procedimiento al no contar con 
los implementos necesarios.

“En estos casos tenemos una es-
pecialidad policial, en donde precisa-
mente Carabineros nos dice cuál es 
la mejor manera de dar cobertura a 
zonas. A veces la solución es tener una 
instalación policial de acercamiento, 
como una subcomisaría o un retén, a 
veces es tener más vehículos, a veces 
es reforzar con tecnología. Ahora, para 
que Carabineros pueda prestar ese 
servicio correctamente, tiene que tener 
a disposición todos los elementos 
apropiados, y ese es el trabajo que 
nosotros estamos realizando”. 

- Otra problemática es el avance 
del narcotráfico en Limarí y Choapa. 
¿Cómo se está abordando esta 
problemática?

“Esta es una zona con muchas 
fuentes de producción y cultivos, y 
eso es complejo porque detrás de la 
producción hay bandas criminales, que 
están dispuestas a actuar y muchas 
veces están armados, y así comienza 
una cadena de delitos que vienen 
después. Entonces, actuar a tiempo 

en los cultivos evita muchos delitos 
que vienen después. En virtud de eso 
es que a través de Carabineros y la 
PDI tenemos una serie de políticas 
específicas para los cultivos. Este año 
el operativo fue muy importante en 
la región, pues se lograron resultados 
muy significativos, y tenemos que 
reforzar eso. Por ello, vienen muchas 
herramientas nuevas para eso, y 
voy a mencionar algunas: tenemos 
funcionando en esta región, y en 
once regiones del país, los consejos 
contra el crimen organizado. Eso 
significa que las instituciones que 
intervienen en la persecución de este 
tipo de delitos se juntan y trabajan en 
conjunto. También hemos aprobado 
una legislación nueva contra el crimen 
organizado y el narcotráfico, y eso 
nos va dar una serie de herramientas 
que no teníamos antes, en donde 
lo principal es una nueva forma de 
decomiso”.

- ¿Cómo están abordando la mi-
gración de delincuentes a comunas 
más pequeñas del país en busca 
de escondite? Hace unos días se 
detuvo en Ovalle a una mujer prófuga 
oriunda de la Región Metropolitana 
y también al último imputado en el 
caso del asesinato del suboficial  
Daniel Palma en Monte Patria.

“Una cosa muy importante son las 
fiscalías supraterritoriales. Eso es 
vital, porque las fiscalías hoy son 

regionales, y cada fiscal ve lo que 
pasa en su región, pero hay ciertos 
delitos que tienen una gran movilidad 
o que tienen conexiones, y las fiscalías 
supraterritoriales nos van a permitir 
tener una capacidad investigativa que 
sobrepasa las fronteras de la región. 
Mientras se crean estas fiscalías, 
nosotros estamos trabajando con la 
coordinación, con consejos y mesas 
de trabajo. Al crimen organizado se le 
responde con un Estado organizado, 
y creo que las instituciones han ido 
entendiendo eso”.

- Ovalle actualmente cuenta 
con una Escuela de Formación de 
Carabineros, pero se comenta que 
muchos parten a otras partes del 
país. A su juicio, ¿por qué ocurre 
esto y cómo se podría evitar?

“Las escuelas de formación están 
ubicadas en distintas partes, pero los 
efectivos que forman se distribuyen 
de acuerdo a las necesidades nacio-
nales. Lo que pasa es que tenemos 
que ampliar la capacidad formadora 
de las escuelas, y aquí por ejemplo, 
se está trabajando en abrir una ma-
trícula para mujeres carabineras en 
Ovalle, lo que históricamente no ha 
habido. Eso será una oportunidad de 
desarrollo laboral para mujeres de la 
zona que quieran ser carabineras, y 
va significar también mayor dotación 
para distribuir en la comuna, la región 
y el resto de Chile”.
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Tohá afirma que plan “Calles sin Violencia” 
“ya partió” en la región y adelanta acciones

EN VISITA A LA REGIÓN DE COQUIMBO

La secretaria de Estado se refirió a la política del Ejecutivo, 
que busca disminuir los delitos violentos en 46 comunas del 
país, entre ellas La Serena, Coquimbo y Ovalle. En ese sentido, 
indicó que ya se han reforzado patrullajes y se esperan 
nuevas contrataciones para reforzar el trabajo de Fiscalía. 

Una nutrida agenda han tenido 
las autoridades del nivel central en 
su viaje a la Región de Coquimbo, 
acompañando al delegado presiden-
cial Rubén Quezada en su cuenta 
pública y desarrollando una serie de 
encuentros en torno a temáticas de 
importancia nacional y local. Una 
de ellas, la seguridad.

En este contexto, cobraba vital 
importancia la presencia de la minis-
tra del Interior y Seguridad Pública, 
Carolina Tohá, cuya cartera era es-
perada con ansias por los alcaldes 
de la zona, ante los preocupantes 
indicadores de comisión de delitos y 
hechos de connotación social que se 
han registrado en los últimos años.

Y un tema inevitable, precisamen-
te, es la implementación del Plan 
“Calles sin Violencia”, una estrategia 
del Ejecutivo que busca desarrollar 
acciones específicas en las comu-
nas con más incidencia de delitos 
violentos, entre ellas La Serena, 
Coquimbo y Ovalle. Pero durante 
la semana han persistido dudas en 
torno a las acciones concretas que 
esta política significará en la zona, 
para la que los jefes comunales 
declaran estar prestos a colaborar.

Cabe señalar que, de momento, 
tampoco ha existido un hito comu-
nicacional o lanzamiento del plan, 
como se suele realizar en este tipo 
de instancias, por lo que la visita de 
los ministros se alzaba como una 
oportunidad importante para hacer 
algún anuncio en la materia.

Pero ante la pregunta de los medios, 
la secretaria de Estado profundizó 
en la materia e indicó que el plan 
ya se encuentra en ejecución en la 
Región de Coquimbo, y que avanzará 
en etapas para lograr los objetivos 
que se ha propuesto el ministerio en 
la disminución de la criminalidad.

“Ya partió, pero sus distintos com-
ponentes se están paulatinamente 
desplegando y vamos a ir viendo en 
los próximos meses como distin-
tos componentes de ello se hacen 
presentes en las comunas que son 
parte de esta acción”, dijo.

ACCIONES EN MARCHA 
Entre los aspectos del plan que 

ya están en funcionamiento, Tohá 
mencionó “patrullajes en lugares 
donde ha habido más ocurrencia de 
delitos, especialmente homicidios”.

“Se han reforzado las fiscalizaciones 
y hay resultados con decomisos de 

El Plan “Calles sin Violencia” considera acciones en La Serena, Coquimbo y Ovalle. LAUTARO CARMONA

armas y detención de personas con 
órdenes vigentes”, agregó.

Sin embargo, cabe mencionar que 
de momento no ha existido infor-
mación oficial sobre aquellos logros 
enmarcados en el plan, siendo una de 
las interrogantes que permanecen, 
de qué manera específicamente se 
reforzaron dichos patrullajes con 
esta política, desde cuándo y qué 
resultados ha tenido.

LO QUE VIENE
Sobre los puntos del plan que falta 

por desplegar, la ministra menciona 
el refuerzo de la persecución penal.

En este aspecto, sí existen acciones 
más concretas. Específicamente la 
secretaria de Estado detalló que 
habrá contrataciones adicionales 
en Fiscalía, para apoyar a los equi-
pos de las comunas del plan en la 
investigación de delitos violentos.

Por otro lado, agrega también 
refuerzos de la PDI, para apoyar 
dichas tareas, de lo que aún no 

hay detalles.
Junto con ello, menciona una “di-

mensión preventiva” del plan, que 
se trabajará con cada municipio, 
en medidas como el mejoramiento 
de espacios y equipamiento de se-
guridad. En este punto, la ministra 
sostiene que ya se ha avanzado 
con el alcalde de Ovalle, Jonathan 
Acuña, en cuanto a inversiones de 
esta naturaleza en la comuna.

¿BENEFICIO AL RESTO 
DE COMUNAS?

Luego del punto de prensa, la 
ministra tuvo una entrevista en 
exclusiva con diario El Ovallino, en 
la que abordó otros aspectos de la 
medida, entre ellos, los criterios 
de elección de las comunas parte 
del plan, que, recordemos, generó 
críticas de aquellas que no fueron 
consideradas.

Tohá indicó que en contexto de 
aumento de homicidios en los úl-
timos años, se escogió a las 46 

comunas que concentran el 60% 
de los casos, principalmente en las 
urbes. Sin embargo, sostuvo que se 
espera que la estrategia repercuta 
en nivel general.

“Cuando uno actúa en esas co-
munas, (la acción) se focaliza ahí, 
pero se benefician muchas más 
comunas”, sostuvo, con la deten-
ción de delincuentes “que también 
operan en otros lugares”.

Además, indicó que es sólo una 
de muchas medidas en materia de 
seguridad que se complementar 
para atender otras parcularidades, 
por ejemplo, en las zonas rurales. 
En este punto puso de ejemplo la 
Política Nacional contra el Crimen 
Organizado, que tiene 10 líneas de 
acción en todo el territorio nacional.

SE HAN REFORZADO 
LAS FISCALIZACIONES Y 
HAY RESULTADOS CON 
DECOMISOS DE ARMAS Y 
DETENCIÓN DE PERSONAS 
CON ÓRDENES VIGENTES”
CAROLINA TOHÁ
MINISTRA DEL INTERIOR Y SEGURIDAD 
PÚBLICA

DIEGO GUERRERO M.
Región de Coquimbo
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Ovalle sería la comuna elegida 
para la instalación del OS7 

SE ARRENDARÁ UN INMUEBLE PARA ESTE FIN 

La instalación del OS7 en la provincia es celebrado como una buena medida para el combate 
contra el narcotráfico. 

ARCHIVO REFERENCIAL 

La ministra del Interior, 
Carolina Tohá, no confirmó 
el lugar ni la comuna elegida 
para la instalación de 
esta unidad especializada, 
pero según algunos 
parlamentarios, la capital 
provincial sería la escogida. 
En todo caso, las autoridades 
fueron enfáticas en que lo 
importante no es el lugar 
físico en donde sea ubicada, 
sino más bien la labor que 
se desplegará por todas las 
comunas. 

Con la visita a Ovalle de la ministra 
del Interior, Carolina Tohá, se espera-
ban respuestas a varias interrogantes 
en materia de seguridad, pero una de 
esas no quedó clara. 

El OS7 que se instalará en la Provincia 
del Limarí ha provocado altas expec-
tativas, y es por eso que una de las 
dudas era saber dónde se instalará  
esta unidad especializada, o al menos 
en qué comuna, sobre todo ante las 
sugerencias y cuestionamientos del 
alcalde de Monte Patria, Cristian 
Herrera Peña, quien pedía que se 
instalara en su comuna. 

Al ser consultada por Diario El Ovallino, 
la ministra no quiso detallar la co-
muna escogida para instalar el OS7, 
argumentando que la importancia 
real no radica en su lugar físico de 
instalación, ya que lo importante es 
que el servicio se desplegará por toda 
la Región de Coquimbo. 

“Me ha pedido Carabineros que no 
hable de dónde está instalado. No es 
bueno dar a entender que la ubicación 
es importante, porque esta es una 
unidad que va a atender a la región. 
Esta es una unidad especializada 
en estos temas, más calificada, con 
equipos con mayor experiencia y mejor 
dotados, y que van a estar atendiendo 
a la región en su conjunto”, afirmó.

“Hubo distintas fórmulas de solución 
que se buscaron para su instalación. 
Finalmente se dio en la posibilidad de 
arrendar un inmueble e instalarlos ahí. 
Ojalá ni se sepa dónde están, lo im-
portante es que van a estar trabajando 
para toda la región”, complementó. 

Consultado, según el senador Matías 
Walker, el OS7 estaría instalado en 
Ovalle, en desmedro de Monte Patria 
y otras comunas del Limarí.

“Lo primero es que hay que valorar 
la presencia del OS7 de Carabineros. 
Es importante contar con una unidad 
especializada en la investigación 
del tráfico de drogas y otros delitos 
asociados en la provincia del Limarí 

y Choapa. Esto es resultado de la 
petición que le hicimos al subsecre-
tario del Interior Manuel Monsalve, 
en la reunión del 27 de diciembre del 
año pasado con alcaldes y dirigentes 
sociales. Teníamos esta inquietud, 
porque estaba el compromiso, pe-
ro seguimos realizando gestiones 
con las autoridades y el prefecto de 
Carabineros. Nosotros entendemos 
que la casa va estar ubicada en Ovalle, 
pero la verdad es que la ubicación 
física es lo de menos, lo importante 
es el despliegue policial”, indicó el 
senador. 

De todas formas, Walker fue en-
fático en señalar que esta no es 
una información oficial, reiterando 
la importancia de la labor que se 
realizará a través de esta unidad. “Yo 

entiendo que va estar en la comuna 
de Ovalle, pero es una información 
que tiene que entregar las autori-
dades del Ministerio del Interior y 
la Delegación Presidencial. Por eso 
prefiero comentar lo importante que 
es tener al OS7 para las provincias 
del Limarí y Choapa, y eso es lo re-
levante”, puntualizó. 

Para el parlamentario, sin duda, se 
debe “valorar como una gran noticia 
la presencia del OS7. Eso es lo im-
portante, no queremos que el OS7 
esté atrapado en un lugar físico, sino 
que esté recorriendo las comunas y 
localidades rurales, en donde hoy día 
están las plantaciones y se cometen 
los delitos”, aseveró el parlamentario. 

“NOSOTROS ENTENDEMOS 
QUE LA CASA VA ESTAR 
UBICADA EN OVALLE, PERO 
LA VERDAD ES QUE LA 
UBICACIÓN FÍSICA ES LO DE 
MENOS, LO IMPORTANTE ES 
EL DESPLIEGUE POLICIAL”
MATÍAS WALKER
SENADOR DE LA REGIÓN DE COQUIMBO LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Ovalle
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REMATE
Ante el Primer Juzgado de Letras de Coquimbo, ubicado en calle Santiago 
Trigo N° 511 primer piso, causa Rol C-901-2011 caratulada                              
“COOPERATIVA EL DETALLISTA LTDA con DEL CAMPO” se rematará el 
día 09 de junio de 2023, a las 12:00 horas, mediante videoconferencia a 
través de plataforma Zoom. Se rematará el inmueble individualizado como 
LOTE B, de los en que se subdividió el saldo de una hijuela de terreno de 
regadío, que se denomina El Pozo, ubicado en El Toro, comuna de Punitaqui, 
Provincia de Limarí, Cuarta Región, que de acuerdo al plano agregado bajo el 
N°1178, al final del registro de propiedad del año 2004, tiene una superficie 
aproximada de 38,49 hectáreas. Rol de avalúo 00055 − 00056, comuna 
de Punitaqui. El inmueble se encuentra inscrito a Fojas 1736, número 1566 
del Registro de Propiedad del año 2008 del Conservador de Bienes Raíces 
de Ovalle a nombre de don Hugo Enrique Eugenio Del Campo Venegas. El 
mínimo para comenzar las posturas será la suma de $1.939.109.-                                     
correspondiente al avalúo fiscal vigente. La garantía que deberán rendir los 
postores debe ser mediante depósito judicial o cupón de pago del Banco del 
Estado en la cuenta corriente del Tribunal (no transferencia electrónica), 
garantía correspondiente al 10% del mínimo fijado para la subasta. Es                      
requisito disponer de clave única para eventual suscripción de acta. Los 
interesados deberán acompañar antes de las 12:00 hrs del día anterior a la 
subasta, comprobante de haber consignado garantía suficiente para                      
participar al correo: jlcoquimbo1_remates@pjud.cl, junto con                                            
individualización del documento, rol de la causa, correo electrónico y número 
de teléfono, en el evento de generarse problemas de conexión y coordinar así 
su participación. Demás condiciones autos “COOPERATIVA EL                                    
DETALLISTA LTDA con DEL CAMPO”, Rol C-901-2011, del tribunal 
citado. Autoriza Secretaria Subrogante. Fecha Doce de mayo de dos mil 
veintitrés.

ROCÍO ELENA TABILO BARAHONA
SECRETARIO PJUD

Consejeros regionales preocupados ante 
bajo otorgamiento de RS en la zona

SOLO OCHO INICIATIVAS CON RECOMENDACIÓN SATISFACTORIA EN 2023

Las recomendaciones satisfactorias se alcanzan después de que los proyectos son ingre-
sados al Sistema Nacional de Inversiones y evaluados en función de su rentabilidad social.

LAUTARO CARMONA

Mientras Wladimir 
Pleticosic afirmó que 
esta situación afecta 

directamente al desarrollo 
local, su par, Darwin 
Ibacache, señaló que 

impulsan un convenio para 
dotar a las secretarias 

comunales de planificación 
de personal calificado 

para realizar los proyectos 
sometidos a evaluación.

En estos días, se conoció que 
Coquimbo es una de las regiones que 
tiene la menor cantidad de otorgamien-
tos de RS en el territorio nacional. Es 
decir, recomendaciones favorables a 
los proyectos ingresados al Sistema 
Nacional de Inversiones (SNI).

PERJUDICIAL PARA LA REGIÓN 
Dicho escenario es, para el consejero 

regional y presidente de su comisión de 
Ordenamiento Territorial, Planificación 
e Infraestructura, Wladimir Pleticosic, 
un escenario complejo, porque produce 
una afectación en la ejecución de las 
diferentes iniciativas. 

“Todos los proyectos tienen una 
‘vida’ desde que son ideas, pasando 
por ser plasmados en una iniciativa 
que entra a evaluación y que es donde 
se obtiene la resolución satisfactoria. 
Solo después de eso, se generan los 

financiamientos para su posterior 
ejecución”, afirmó. 

De este modo, el colegiado afirmó 
que el bajo otorgamiento de RS es una 
información que llama la atención y 
preocupa por cuanto perjudica direc-

tamente a la zona y a su población. 
En tanto, su par en la instancia, 

Darwin Ibacache, compartió la in-
quietud por la baja cantidad de re-
comendaciones satisfactorias a los 
proyectos ingresados al SNI. 

“Eso se añade el estancamiento 
económico en que nos encontramos 
atravesando como región. Hemos pro-
puesto algunas soluciones al gobierno, 
como firmar un convenio para que se 
pueda dotar a las diversas secretarias 
de planificación (SECPLAN) de las 
municipalidades, de personal califi-
cado para tener mayores opciones 
de sacar RS”, señaló. 

Así, el consejero regional dijo que 
en otros casos, las SECPLAN pierden 
tiempo en la reevaluación de inicia-
tivas que se han caído por la falta 
de convenios, ante lo cual, tienen 
que estar nuevamente sacándole 
recomendaciones favorables. 

TOTAL DE LAS INICIATIVAS 
INGRESADAS HA SIDO REVISADA

Consultado por esta situación, el 
seremi de Desarrollo Social y Familia, 

Eduardo Alcayaga, manifestó que la 
secretaría regional evalúa los proyec-
tos de inversión según la normativa 
del Sistema Nacional de Inversiones, 
en función de su rentabilidad social. 

“Dicho esto, cabe consignar que 
por medio de la labor de nuestros 
analistas del área de inversiones, 
en el año 2022 fueron 122 proyec-
tos para la Región de Coquimbo los 
que obtuvieron su recomendación 
satisfactoria. Los restantes pasan a 
proceso de respuesta ante la solicitud 
de información faltante, según sea el 
caso”, añadió. 

Ahora bien, el secretario regional 
ministerial sostuvo que con respecto 
a lo que va del año 2023, del total de 
las iniciativas ingresadas a evalua-
ción, el 100% ha sido revisada con 
el Resultado de Análisis Técnico y 
Económico (RATE), de los que, ocho,  
ya obtuvieron su RS. 

“También cabe consignar, que esta-
mos llanos a colaborar con orientación 
técnica a todos los formuladores de 
los proyectos, para así avanzar en 
iniciativas tan importantes para la 
comunidad”, finalizó. 

Ricardo Gálvez P. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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En Punitaqui finalizará itinerancia 
de la Orquesta UCN 

PARTICIPARÁ TAMBIÉN EL CONJUNTO DE CUECA BRAVA “ENTRE COMERCIANTES”

Los habitantes de Punitaqui tendrán el privilegio de asistir a un evento de gran categoría 
cultural. 

CEDIDA

El concierto gratuito está 
programado para el viernes 
26 de mayo, a las 19:00 horas 
en el Salón Auditorio del 
Liceo Alberto Gallardo Lorca. 

Gracias al Proyecto “Itinerancia, 
de las agrupaciones artísticas de 
la Universidad Católica del Norte y 
perfeccionamiento en dirección de 
agrupaciones musicales e instrumen-
tales para la docencia de música”, 
financiado por el Gobierno Regional y 
ejecutado por al Universidad Católica 
del Norte, llegarán a la Provincia de 
Limarí, los músicos de la Orquesta 
UCN y el conjunto de Cueca Brava 
Entre Comerciantes, evento gratuito 
para toda la comuna. 

Con este concierto, además, esta 
casa de estudios superiores cierra su 
mes de aniversario, compartiendo con 
la comunidad este espacio dedicado 
a la cultura y el arte, como parte de 
sus acciones de vinculación con el 
entorno. Así lo destaca la secretaria 
de Vinculación con el Medio de la 
UCN Sede Coquimbo, Paula Cavieres 

Zepeda quien explica que, “con 
estas iniciativas buscamos acercar 
el quehacer de nuestra casa de es-
tudios superiores a la comunidad, 
en este caso, a través de la cultura, 
abriendo espacios para conciertos 
de gran calidad”, afirma. 

Por su parte, la gobernadora re-

gional, Krist Naranjo destaca la 
gran oportunidad que tendrán los 
vecinos y vecinas de Punitaqui con la 
llegada de estos músicos. “Nuestro 
Gobierno Regional está comprome-
tido con el arte y la cultura. Estos 
eventos y de esta calidad son muy 
importantes que sean desplegados 

en todo el territorio. Es por eso, 
que, con esta itinerancia en las 
tres provincias, quisimos llevar a la 
comunidad un espacio de encuentro 
con la cultura y el arte, totalmente 
gratuito y en sus territorios. Es un 
tremendo compromiso que estamos 
ejecutando”.

Cabe destacar que la ejecución de 
este proyecto considera, además, la 
capacitación a docentes en la téc-
nica y desarrollo de la dirección de 
agrupaciones musicales que puedan 
fusionar lo sinfónico-folclórico, y 
les permitan tener las herramientas 
para la creación y puesta en escena 
de futuras agrupaciones musicales 
en su comuna, y apoyar así al de-
sarrollo de orquestas infantiles en 
dichas zonas.

Es por eso que junto con agrade-
cer la oportunidad de que los y las 
habitantes de su comuna puedan 
disfrutar de un gran espectáculo, el 
alcalde de Punitaqui, Carlos Araya 
Bugueño, destacó que “junto con 
valorar la presencia de la Orquesta 
UCN y el grupo Entre Comerciantes, 
quienes van a deleitar a toda la co-
muna con sus canciones, también 
debemos agradecer el espacio de 
capacitación y desarrollo orquestal 
para nuestros y nuestras profesoras 
y profesores de música de nuestra 
comuna”. 

Ovalle
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Luis Pérez asume en la banca 
técnica del Ciclón

EN REEMPLAZO DE ITALO PINOCHET

Luis Pérez Franco, fue presentado como nuevo entrenador del 
cuadro de Provincial Ovalle. Ayer cumplió su primer entrenamiento.

CEDIDA

El ex deté que ascendió 
a Deportes Linares, 
llega a Provincial Ovalle 
acompañado del PF Juan 
Páez -campeón en Linares 
y Trasandino- y del ex 
seleccionado nacional Carlos 
Tejas.

Provincial Ovalle, encontró al reem-
plazante del técnico Italo Pinochet, 
quien fue destituido del primer equipo 
producto de la magra primera rueda del 
ciclón en la competencia oficial en la 
Tercera División A. 

Cuando falta una fecha para el término 
de la primera ronda de la competencia 
oficial, el cuadro albiverde se mantiene 
en el sexto lugar entre ocho equipos, 
con 6 unidades, uno más que el penúl-
timo Salamanca y dos sobre el colista 
Mejillones, instancia que gatilló que la 
administración decidiera mutar en la 
banca técnica.

Los números no acompañaron a 

Pinochet, quien viene de caer ante 
Quintero Unido por 1-0 en la última fecha 
y, si bien de manera interina, trabajó 
durante la semana Juan Santibáñez, 
se decidieron finalmente por incorpo-
rar a Luis Pérez Franco, ex técnico de 
Deportes Linares, equipo al que ascendió 
al término de la pasada campaña.

Pérez llega a la banca del “Ciclón” 

acompañado 
del PF Juan 
Páez -cam-
peón en Linares 
y Trasandino-  y 
como preparador de 
arqueros, Carlos Tejas, 
un hombre de trayectoria en 
el fútbol profesional, quienes cum-
plieron en la mañana de ayer el primer 
entrenamiento ante la nueva plantilla.

El líder en el Grupo Norte con una 
campaña espectacular del 100% es 
el cuadro de Unión Compañías con  
6 triunfos y 18 unidades, seguido 
de Santiago City con 12 y Deportes 
Colina con 11. Sin embargo, el Ciclón 
y Pérez, no deben mirar muy arriba, ya 
que a la siguiente ronda clasifican los 
cinco  primeros de la tabla y el último 
clasificado en estos momentos, es el 
cuadro de Concón National, también 
con 6 puntos, por lo que iniciarán un 
nuevo campeonato existiendo tiempo 
aún para enmendar el rumbo.

El presidente de Provincial Ovalle, 
Cristian Venegas, reconoció que al no 
tener el mejor arranque de temporada 
tuvieron que tomar decisiones que son 
dolorosas y necesarias para enmendar 
lo que se ha venido haciendo. “Es la-

mentable, comenzamos a trabajar en 
enero con Italo Pinochet y su cuerpo 
técnico. Se auguraba un buen inicio 
y lamentablemente no fue así, a pe-
sar de realizar una buena Copa Chile. 
Lamentablemente nos fuimos quedando 
en el camino, perdiendo con rivales de 
local y la última caída, con Quintero, 
que gatilló su salida”.

Sin embargo, mirando la tabla y pese a 
que hay varios escapados, el grupo de 6 
unidades tendrá un campeonato aparte, 
lo que pone contento al timonel. “Falta 
un partido para terminar esta primera 

rueda y se viene toda la segunda 
con varios partidos de lo-

cal para volver al Estadio 
Diaguita a mediados de 

junio. Todavía queda 
tiempo para enderezar 
el camino y se confía 
en Luis Pérez para 
que tome las riendas 
del club y nos lleve a 
clasificar a esa liguilla 

por el ascenso en un 
primer paso”, esgrime 

el directivo, que ya el año 
pasado había  elaborado 

una terna para pelear por el 
ascenso. “Dentro de esa terna 

estaba Luis Pérez Franco y se daba la 
posibilidad  de que estaba sin club y 
como nosotros cambiamos, la directiva 
tomó la decisión de reemplazar a Italo. 
Llegamos a un buen acuerdo por la 
temporada 2023. Nuestra ilusión es 
que nos pueda llevar a fútbol profesional 
y para que así tenga una continuidad. 
Tenemos la ilusión de entrar en carrera, 
clasificar y  mirar la liguilla como un 
escenario distinto”, recalcó.

En lo competitivo, Pérez debutará 
este fin de semana de visitante ante 
Concón National, iniciando la segunda 
rueda con Brujas de Salamanca y el 
DUC de Las Compañías, ambos de 
visitante. Volverán a  Ovalle, al Estadio 
Diaguita,  el 17 de junio para recibir a 
Deportes Colina. Luego irán de visitante 
a jugar con Santiago City, para cerrar 
las últimas tres fechas con Quintero 
Unido, Mejillones y Concón National, 
todos en calidad de local.

CARLOS RIVERA V. 
Ovalle


